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RENDICION DE CUENTAS 2019 

EN ESTA OCASIÓN HEMOS ANALIZADO DE UNA FORMA MUY PARTICULAR LAS CUENTAS DE  

RECURSOS Y GASTOS DEL MUNICIPIO POR EL PERIODO 2019, OTROS AÑOS RESULTABA 

COMUN TRATAR LOS TEMAS EN LAS COMISIONES, SOLICITAR DOCUMENTACION, IR A 

VERIFICARLA, ETC., ESTE AÑO POR LA PANDEMIA EPIDEMIOLOGICA NOS ADAPTAMOS A LA 

SITUACION E IGUALMENTE ELABORAMOS UN INFORME ACORDE A LAS CIRCUNSTANCIAS. 

POR TAL MOTIVO TOMAMOS PARA ESTA EVALUACION LOS DATOS OBTENIDOS DEL RAFAM, LA 

AMPLIACION DEL PRESUPUESTO (VOTADA POR MAYORIA POR EL FRENTE DE TODOS),  EL 

INFORME DE CORTE DE FECHA 31/10/2019 REALIZADO POR EL HTC AUNQUE INLCUYE DATOS 

HASTA AGOSTO, Y LOS DATOS VOLCADOS POR EL MIN DE ECONOMIA DE LA PROVINCIA DE 

BUENOS AIRES DESDE 2016 A 2019. 

ES DE DESTACAR QUE EL INFORME DEL HTC EN MUCHAS OCASIONES SOLO DEJA VER LA 

PUNTA DEL ICERBERG Y NO PROFUNDIZA SOBRE LAS CUESTIONES QUE OBSERVA EN POS DEL 

SUBSANAMIENTO POR PARTE DEL  D.E., SIENDO EL TITULO DEL APARTADO INCUMPLIMIENTO 

A NORMAS LEGALES Y REGLAMENTARIAS. EL MISMO CONSTA DE 46 PAGINAS DE CUESTIONES 

QUE EL D.E. DEBIERA CORREGIR O SUBSANAR, NO SON PRECISAMENTE 46 HOJAS DE 

FELICITACIONES.  

VOLVIENDO AL RAFAM DOS DE LOS GRANDES RUBROS QUE TOMARON PRINCIPAL 

IMPORTANCIA SON LA DEUDA CON LOS PROVEEDORES LOCALES Y LOS GASTOS DE CADA 

SECRETARIA MUNICIPAL. 

DEUDA FLOTANTE 

EN EL PRIMER CASO CUANDO HABLAMOS DE DEUDA FLOTANTE HACEMOS REFERENCIA A LA 

DEUDA CON LOS PROVEEDORES, ESOS QUE ESCUCHABAMOS QUEJARSE PORQUE TENIAN 

ATRASADOS LOS PAGOS Y HASTA ERROREA E INFUNDADAMENTE LES DIJERON QUE ERA POR 

RESPONSABILIDAD DE ESTE BLOQUE. 

LA MISMA QUEDO CON UN SALDO DE 84 MILLONES AL 31/12/2019.UN NUMERO 

PREOCUPANTE CUANDO ESOS PROVEEDORES TIENEN UNA CARA, UN NOMBRE, UN APELLIDO, 

Y SON EN SU MAYORIA VECINOS DE MERCEDES QUE A SU VEZ BRINDAN FUENTE DE TRABAJO 

A OTROS MERCEDINOS Y DEBEN HABERSE VISTO MUY AFECTADOS. 

EN LA PLANILLA DE RAFAM FIGURAN FACTURAS DESDE ABRIL Y MAYO SIN PAGAR, PERSONAS 

QUE SEGURAMENTE CONTABAN CON ESE DINERO, LA GRAN MAYORIA CONTRATADOS DEL 

MUNICIPIO. 

OTRAS QUE SUPERAN EL MILLON DE PESOS SON DE COMERCIOS QUE TIENEN COMO 

ACTIVIDAD LA VENTA DE ALIMENTOS, COMPARTIMOS EL ESFUERZO AL VOTAR EL PROGRAMA 

ALIMENTARIO MUNICIPAL PERO ESOS COMERCIOS TAMBIEN NECESITAN COBRAR PARA NO 

VER AFECTADO SU CAPITAL DE TRABAJO Y SEGUIR FUNCIONANDO. 
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TAMBIEN VEMOS OTRO PROVEEDOR CON DEUDA QUE SE DESEMPEÑA COMO  FUNCIONARIO, 

INCOMPATIBILIDAD MARCADA EL AÑO PASADO Y QUE EL TRIBUNAL DE CUENTAS TAMBIEN 

OBSERVA EN SU INFORME  DEL AÑO 2019. 

PERO EL PROVEEDOR QUE MAS NOS LLAMO LA ATENCION, POR LA ACTIVIDAD DESARROLADA, 

QUE ES LA REPARACION DE OBRAS HIDRAULICAS, TIENE DEUDA POR CASI 12 MILLONES DESDE 

ABRIL DE 2019. 

UNO ESPERARIA QUE CASI LLEGANDO AL MES DE JUNIO DE 2020 TODO ESTO SE HAYA PODIDO 

PAGAR,  DADO EL GRAN PERJUICIO QUE OCASIONA A TODOS ESTOS PROVEEDORES PARA EL 

NORMAL DESARROLLO DE SUS ACTIVIDADES. 

NO PODEMOS DEJAR DE TENER EN CUENTA QUE ESTE AÑO SE APROBO POR MAYORIA UNA 

REIMPUTACION DE 10M DE DEUDA FLOTANTE, QUE ES LA DEUDA CON LOS PROVEEDORES, 

QUE  NUESTRO BLOQUE NO ACOMPAÑO PORQUE CUANDO PEDIMOS EL DETALLE NOS FUE 

NEGADO,  RESULTA IMPRUDENTE QUE UN EXPEDIENTE DE SEMEJANTES CARACTERISTICAS NO 

HAYA SIDO PASADO A COMISION, IGUALMENTE SABEMOS QUE TODO LO QUE VIENE DEL D.E. 

SIEMPRE ES URGENTE, LO APRENDIMOS CON EL TIEMPO, TODO ES PARA AYER, CON 

PANDEMIA SIN PANDEMIA, EN CUALQUIER CIRCUNSTANCIA Y NO ESTAMOS DESTACANDO LA 

EFICIENCIA EN LA GESTION MUNICIPAL NI MUCHO MENOS. 

 

 GASTOS POR SECRETARIA Y AMPLIACION  DEL PRESUPUESTO 

CUANDO SE RECIBIO EL PROYECTO DE AMPLIACION DEL PRESUPUESTO Y DE BONIFICACIONES 

A FUNCIONARIOS, EN LA EXPLICACION DE LAS RAZONES ESTABA DESCRIPTA LA NECESIDAD DE 

ADECUAR LOS SALARIOS DEL PERSONAL MUNICIPAL, POR LOS AUMENTOS ACORDADOS CON 

ENTIDADES GREMIALES. 

CUANDO ANALIZAMOS LAS CUENTAS VEMOS QUE  ALGUNAS SECRETARIAS TIENEN 

VARIACIONES EN LOS SALARIOS PERMANENTES Y TEMPORARIOS DEL PERSONAL, PERO LA 

EXCLUSIVA RAZON ES LA OBSERVACION DEL HTC EN DONDE EXPLICA QUE NO COINCIDE EL 

PRESONAL DE PLANTA PERMANENTE Y TEMPORARIO QUE SE DESEMPEÑA EN EL MUNICIPIO 

CON LO VOTADO EN EL PRESUPUESTO PARA 2019.  

Y MAS CONCRETAMENTE TAMBIEN FUERON APROBADAS POR MAYORIA DEL FRENTE DE 

TODOS LAS BONIFICACIONES A FUNCIONARIOS, INLCUIDAS BAJO EL ITEM RETRIBUCIONES 

EXTRAORDINARIAS RETROACTIVAS AL 01/01/2019.  

1. SECRETARIA DE OBRAS Y SERV. PUBLICOS: 14 MILLONES 

2. SEC. DE GOBIERNO: 2 MILLONES 

3. JEF DE GABIENTE 1 MILLON 

4. SEC DE SEGURIDAD 4 MILLONES 

5. SEC DE SALUD 4 MILLONES 
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6. SEC DE DESARROLLO SOCIAL 3 MILLONES APROX 

UN TOTAL DE CASI 28 MILLONES. 

 

CON TODOS ESTOS DATOS LLEGAMOS A UNA CONCLUSION INEQUIVOCA, EL OBJETIVO DE LA 

AMPLIACION DEL PRESUPUESTO (QUE NO FUE VOTADA POR ESTE BLOQUE) NO ERA PARA 

ADECUAR EL SALARIO DEL EMPLEADO MUNICIPAL SINO POR EL CONTRARIO ERA PARA 

VALIDAR BONIFICACIONES OTORGADAS A FUNCIONARIOS QUE ORIGINALMENTE NO 

ESTABAN APROBADAS EN EL PRESUPUESTO. 

COMO DIJIMOS EL HTC SOLO MENCIONO LA PUNTA DEL ICEBERG ES DECIR SOLO OBSERVO EL 

SUELDO DEL INTENDENTE, Y NO DEL RESTO DE LOS FUNCIONARIOS QUE TAMBIEN 

PRESENTABAN DEFECTOS SIMILARES, PAG. 39. 

 

HABLANDO DE LOS DATOS VOLCADOS POR EL MIN. DE ECONOMIA DE LA PROV. DESDE 2015-

2019 FUIMOS PARTE DE UNA PROVINCIA PRESENTE, QUE SOLO POR CITAR EN ESE ULTIMO 

AÑO, EN EL 2019 ENVIO LA HISTORICA SUMA DE 742M DE LIBRE DISPONIBILIDAD, LOS 

LLAMADOS FONDOS PROPIOS, ESOS FONDOS QUE EL MUNICIPIO PODIA DISPONER COMO 

MAS LE GUSTASE SIN NINGUN TIPO DE RESTRICCION, PARA HACER LO QUE HACIA FALTA. 

Y 124M DE FONDOS AFECTADOS PARA CUBRIR FALENCIAS DE LARGA DATA.  

POR EJEMPLO SI HABLAMOS DE FONDOS AFECTADOS PARA OBRAS QUE SE LLEVARON 

ADELANTE SOLO EN 2019, SE RECIBIERON  

1. CONVENIO DE PAVIMENTACION: $ 8M 

2. OBRAS DE CONSTRUCCION O INFRAESTRUCTURA $ 1M 

3. PAVIMENTACION EN BARRIOS 2019 $ 15M. 

4. ASISTENCIA FINANCIERA OBRAS DE CONSTRUCCION: $ 2M. 

5. CONVENIO DE OBRAS DE PAVIMENTACION: $ 6.5. 

6. CONSTRUCCION PLAZA INCLUSIVA $ 1M LOS CUALES NO FUERON GASTADOS 

TODOS ESTOS RECURSOS EN UN SOLO AÑO. 

DE LAS COLOCACIOES DE PLAZOS FIJOS SE OBTUVIERON MAS DE 20$ MILLONES DE INTERESES, 

PORQUE TAMBIEN HAY QUE DECIR QUE CON LOS RECURSOS QUE LLEGABAN DE LA PROVINCIA 

SE HACIAN COLOCACION DE PLAZOS FIJOS, QUE SI MAL NO RECUERDO ERA PARA LA 

FORMACION DE UN FONDO ANTICICLICO PARA CASOS DE EMERGENCIAS, COMO EL QUE SE 

VIVE ACTUALMENTE POR EJEMPLO, PERO VIENDO EL TRANSCURRIR DE LOS MESES Y 

LLEGANDO TIEMPOS ELECTORALES PARECE QUE LAS EMERGENCIAS SE TERMINABAN. 
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A MEDIADOS DE SEPTIEMBRE DESAPARECEN LOS PLAZOS FIJOS Y A MEDIADOS DE AGOSTO  

LOS FONDOS COMUNES DE INVERSION.HOY DIA ATRAVESAMOS UNA REAL EMERGENCIA Y LOS 

FONDOS ANTICICLICOS PARA ESTE TIPO DE EVENTOS YA NO ESTAN. 

SI HABLAMOS DE AYUDA SOCIAL:   

1. BECAS DEL HOGAR ABELITO: $3M, SOLO  $1M GASTADO. 

2. OPERADOR DE CALLE: $ 1/2M. 

3. FORTALECIMIENTO DE PROGRAMAS SOCIALES: $6M RECIBIDOS SOLO $4M GASTADOS. 

4. FONDO DE INCLUSION SOCIAL: $ 15M RECIBIDOS, $12 M GASTADOS. 

5. PLAN NACER: NUEVAMENTE $1M RECIBIDO $0.5m GASTADO. 

6. PROGRAMA MI CASA$ 2M RECIBIDOS. 

 

SALUD: SAME $ 6.5 M TORNEOS JUBENILES BONAERENSES $1.3M. 

SEGURIDAD: POLICIA COMUNAL MAS DE $3 M. 

EDUCACION: $ 50, CIENCIA Y TECNOLOGIA, SOLO SE GASTARON $ 42M. 

HUBO UNA REAL PRESENCIA DEL ESTADO, UNA PROVINCIA SOLIDA Y TRANSPARENTE, UNA 

GOBERNADORA QUE CREYO QUE LO IMPOSIBLE ERA POSIBLE. PODEMOS SEGUIR HABLANDO 

DE TODO LO QUE SE  HIZO Y TAMBIEN DE TODO LO QUE FALTA, PORQUE SERIA INGENUO 

SUPONER QUE UNA PROVINCIA SE PUEDE TRANSFORMAR EN SOLO CUATRO AÑOS DESPUES 

DE 20 DE GOBIERNOS DEL MISMO SIGNO POLITICO, DONDE NOS HICIERON CREER QUE ERA 

IMPOSIBLE HACER LAS COSAS BIEN. 

PODEMOS HABLAR TAMBIEN DE FONDOS NACIONALES. 

1. PLAN PRIMERA INFANCIA: UN PROGRAMA QUE BRINDA A LOS NIÑOS DE 45 DIAS A 4 

AÑOS ASISTENCIA NUTRICIONAL, CUIDADO DE LA SALUD, TALLERES Y CURSOS DE 

CAPACITACION, LES SUENA CONOCIDO NO? SE RECIBIERON $ 1.5 M Y SOLO FUERON 

GASTADOS 500MIL. 

2. SUBE: EL SUBSIDIO AL TRANSPORTE PUBLICO DE PASAJEROS. 

3. RECONVERSION DE LUMINARIAS. 

4. PLAN MANOS A LA OBRA O FORTALECIMIENTO DE EMPREND. DE LA ECONOMIA 

SOCIAL: UN PROGRAMA POR EL CUAL COOPERATIVAS PODIAN ACCEDER A UN 

SUBSIDIO PARA MAQUINAS QUE NO TENIAN QUE DEVOLVER EL DINERO. 



5 

 

5. FONDO MERCADO SUSTENTABLE LA TROCHA: TODO CON FONDOS NACIONALES, SI 

VAMOS A LOS GASTOS DE LA SEC. DE DES SOCIAL Y VEMOS CUANTO PAGO EL 

MUNICIPIO EL NUMERO ES 0. 

31-05-2019 HOY MERCEDES Esta iniciativa llevada adelante por el Municipio de Mercedes, a 

través de la Secretaría de Desarrollo Social y diferentes áreas comunales, tiene como 

objetivo que los productores locales puedan poner a la venta sus productos – agroecológicos 

u orgánicos- sin mediadores, de la tierra a la mesa. 

PODRIAMOS DECIR PUBLICIDAD ENGAÑOSA. 

TAMBIEN EN LO LOCAL PODEMOS HABLAR DE UN ESTADO PRESENTE, QUE ACOMPAÑAMOS 

CADA AÑO SIN CASI HACER MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO,  LAS UNICAS QUE PEDIAMOS 

ERA PARA LA GUARDIA PEDIATRICA, ACOMPAÑANADO TODAS LAS INICIATIVAS SIN PONER 

PALOS EN LA RUEDA COMO SE DICE HABITUALMENTE. 

EL MUNICIPIO HA HECHO UNA VERDADERA RENOVACION DE LA CIUDAD COMO HACIA 

MUCHO QUE NO SE VEIA. 

ENTENDEMOS QUE HIZO UN BUEN USO DE LOS RECURSOS QUE LE LLEGARON COMO NO 

TUVIERON SUERTE OTROS, ESCUCHAMOS EN LA APERTURA DE SESIONES AL INTENDENTE 

HACER UN RECORRIDO POR SU PRIMER MANDATO, CORRESPONDE AL OFICIALISMO 

PONDERAR LAS OBRAS REALIZADAS. 

POR ULTIMO ALGUNAS CONSIDERACIONES QUE INDICAN QUE EL ORDEN DE PRIORIDADES 

QUE TIENE EL MUNICIPIO Y VAMOS A UN TEMA ANGUSTIANTE MAS QUE PREOCUPANTE. 

REPARACION DE REDES DE AGUA 35.100 PESOS 

REP. DE RED DE CLOACAS: 297.000 PESOS 

CONDUCTOS PLUVIALES 350.000 PESOS 

MANTENIMIENTO DE POZOS A AGUA: 34.600PESOS. 

 

 

 

 


